

# Politische Institutionen der Schweiz und des Kantons Freiburg

(2026)

<b>BUNDESEBENE (Schweizerische Eidgenossenschaft)</b>		
<b>EXEKUTIVE</b>	<b>LEGISLATIVE</b>	
<p style="text-align: center;"><b>Bundesrat</b></p> <p>1. <b>Guy Parmelin</b> (SVP), Departement für Wirtschaft, Bildung und Forschung, Bundespräsident 2026  2. <b>Ignazio Cassis</b> (FDP), Departement für auswärtige Angelegenheiten, Vizepräsident 2026  3. <b>Karin Keller-Sutter</b> (FDP), Finanzdepartement  4. <b>Martin Pfister</b> (Mitte), Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport  5. <b>Albert Rösti</b> (SVP), Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation  6. <b>Elisabeth Baume-Schneider</b> (SP), Departement des Innern  7. <b>Beat Jans</b> (SP), Justiz- und Polizeidepartement</p>	<p style="text-align: center;"><b>Nationalrat</b> (Volkskammer)</p> <p><b>200 Mitglieder</b> davon 7 aus dem Kanton FR:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. <b>Pierre-André Page</b> (Nationalratspräsident)</li> <li>2. <b>Christine Bulliard-Marbach</b></li> <li>3. <b>Nicolas Kolly</b></li> <li>4. <b>Gerhard Andrey</b></li> <li>5. <b>Valérie Piller Carrard</b></li> <li>6. <b>Nadine Gobet</b></li> <li>7. <b>Marie-France Roth Pasquier</b></li> </ol>	<p style="text-align: center;"><b>Ständerat</b> (Kantonskammer)</p> <p><b>46 Mitglieder</b> 2 pro Kanton (2 x 20) 1 für Basel-Stadt 1 für Basel-Landschaft 1 für Appenzell Innerrhoden 1 für Appenzell Ausserrhoden 1 für Nidwalden 1 für Obwalden (vgl. Art. 150 der Neuen Bundesverfassung)</p> <p>Die Vertreter des Kantons FR sind:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. <b>Johanna Gapany</b></li> <li>2. <b>Isabelle Chassot</b></li> </ol>

<b>KANTONSEBENE (Kanton Freiburg)</b>		
<b>EXEKUTIVE</b>	<b>LEGISLATIVE</b>	
<p style="text-align: center;"><b>Staatsrat (7 Mitglieder)</b></p> <p>1. <b>Philippe Demierre</b> (SVP), Direktion für Gesundheit und Soziales, Präsident 2026  2. <b>Sylvie Bonvin-Sansonrens</b> (Grüne), Direktion für Bildung und kulturelle Angelegenheiten, Vizepräsidentin 2026  3. <b>Jean-François Steiert</b> (SP), Direktion für Raumentwicklung, Infrastruktur, Mobilität und Umwelt  4. <b>Jean-Pierre Siggen</b> (Mitte), Finanzdirektion  5. <b>Didier Castella</b> (FDP), Direktion der Institutionen und der Land- und Forstwirtschaft  6. <b>Olivier Curty</b> (Mitte), Volkswirtschafts- und Berufsbildungsdirektion  7. <b>Romain Collaud</b> (FDP), Sicherheits-, Justiz- und Sportdirektion</p>	<p style="text-align: center;"><b>Grosser Rat</b></p> <p><b>110 Mitglieder</b></p> <p><b>Bruno Marmier</b> (Präsident 2026)</p>	<p style="text-align: right;"><i>Seite umblättern</i> ↗</p>

GEMEINDEEBENE		
EXEKUTIVE	LEGISLATIVE	
<p><b>Gemeinderat</b> (5, 7 oder 9 Mitglieder, je nach Grösse der Gemeinde)</p>	<p>1. In den Gemeinden:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <i>Freiburg</i></li> <li>- <i>Bulle</i></li> <li>- <i>Murten</i></li> <li>- <i>Romont</i></li> <li>- <i>Estavayer-le-Lac</i></li> <li>- <i>Châtel-St-Denis</i></li> <li>- <i>Marly</i></li> <li>- <i>Villars-sur-Glâne</i></li> <li>- <i>Düdingen</i></li> </ul> <p>2. In den Gemeinden mit mehr als 600 Einwohnerinnen und Einwohnern, die einen entsprechenden Beschluss gefasst haben (z.B. Belfaux, Attalens, Bulle)</p> <p>obliegt die gesetzgebende Gewalt dem: <b>Generalrat</b></p>	<p>In den kleinen Gemeinden mit weniger als 600 Einwohnerinnen und Einwohnern und in den Gemeinden mit mehr als 600 Einwohnerinnen und Einwohnern, die keinen Beschluss über die Schaffung eines Generalrats gefasst haben, obliegt die gesetzgebende Gewalt der:</p> <p><b>Gemeindeversammlung</b> (d.h. den Stimmberchtigten der Gemeinde, die grundsätzlich zweimal pro Jahr zusammenkommen, um über Gemeindeangelegenheiten zu beraten)</p>

ALLGEMEINES			
Der Kanton Freiburg gliedert sich in 7 Verwaltungsbezirke, an deren Spitze ein Vertreter des Staatsrats, der <b>Oberamtmann</b> , steht.			<b>JUDIKATIVE</b>
<u>BEZIRK</u>	<u>OBERAMTMANN</u>	<u>HAUPTORT</u>	In demokratischen Staaten wird die richterliche Gewalt von den Gerichten ausgeübt, die unabhängig von den politischen Behörden sind. Sie sind die Garanten des Rechtsstaats. In der Schweiz ist das <b>Bundesgericht</b> in Lausanne die höchste richterliche Instanz.
Saane	Lise-Marie Graden	Freiburg	
Sense	Manfred Raemy	Tafers	
Greyerz	Vincent Bosson	Bulle	
See	Christoph Wieland	Murten	
Glâne	Valentin Bard	Romont	
Broye	Nicolas Kilchoer	Estavayer-le-Lac	
Vivisbach	François Genoud	Châtel-St-Denis	